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广东省广告集团股份有限公司 

关于深圳证券交易所问询函的回复公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容真实、准确和完整，公告不存在虚假记载、误导

性陈述或者重大遗漏。 

 

广东省广告集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2018 年 1 月 17 日收

到深圳证券交易所下发的《关于对广东省广告集团股份有限公司的问询函》（中

小板问询函【2018】第 64 号），现就问询函中的相关问题回复如下： 

问题一、请认真自查并详细说明你公司目前区块链业务与公司产品业务的

相关性、目前所处具体阶段、相关人才资金技术储备情况、已投入资金情况及

对公司业绩的影响，并充分提示相关不确定性和风险。 

回复如下： 

区块链作为一种基础性的底层信任协议，集安全，透明，防篡改，去中心等

优势于一身，对广告营销业务领域有较大的应用价值。近年来，公司不断推进大

数据驱动全营销发展战略，目的是让广告投放更加精准、转化效率更高，这需要

在数据方面开展更多交换与协同。然而，在数据交换的法律法规不完善、开放数

据权益无法保障的情况下，数据开放和打通都难以进行。因此，广告营销业务需

要一个去中心化的、安全透明的数据交换机制，让广告主 CRM 数据、广告平台数

据、媒体投放数据、第三方行为数据更好地开放与合作。区块链作为去中心化的

信任机制，有助于推动公司大数据全营销的发展。 

公司正在发展的区块链应用产品是围绕自身已有程序化购买业务的投放平

台产品，通过与第三方数据公司和媒体合作，提高广告投放的精准性。通过以区

块链为底层核心技术衔接行业第三方数据机构、媒体数据库、客户 CRM数据库，

组建以“区块链+数据”的联盟链，提升对用户基本属性数据、触媒习惯偏好数



据、兴趣爱好数据的时效性及精准性，减少行业之间数据不匹配和不信任等问题。 

目前，公司尚处于区块链领域的拓展和研究阶段，区块链业务目前处于起步

阶段。针对区块链领域的拓展和研究，公司已成立 20 人的研发小组，通过日常

的产品研发和技术探索领域积极研究“区块链+数据”的可行性与核心技术，同

时通过与多家媒体和第三方进行合作，准备联合共建营销数据区块链协作平台，

并与相关机构共同筹建区块链技术委员会。目前公司使用的区块链技术主要有两

方面：一是以 Fabric作为区块链的底层。Fabric是基于数字事件、交易调用、

不同参与者共享的分布式总账技术。通过模块化的架构允许组件进行“插入-运

行”来实现这份协议规范。凭借其强大的容器技术，可以支持任何主流的语言来

开发智能合约。二是以 IPFS作为数据存储方案。IPFS是一种点到点的分布式文

件系统，连接的计算设备均拥有相同的文件管理模式。能够提供高吞吐量、按内

容寻址的块存储模型，及与内容相关的超链接。目前公司已在区块链领域初步投

入资金约 100万元，未来将视情况逐步增加相应费用。 

区块链技术尚存在以下风险： 

1、政策及市场风险：区块链业务目前仍处于培育期和探索期，成功案例较

少，围绕其数据安全不可篡改的特征，涉及应用包括智能合约、数据共享应用等。

但距离区块链在广告营销行业的全面应用仍有距离，市场规模的前景及盈利模式

具有不确定因素。 

2、技术风险：目前区块链技术在全球处于研究和探索的阶段，依然面临着

诸多的挑战，无法准确的预估是否存在技术瓶颈从而导致业务的拓展失败的风

险。 

综上所述，公司正在进行区块链技术的研发，产品尚处于开发阶段，因此暂

时没有直接产生的业务收入，短期不会对公司经营结果产生实质性影响。请广大

投资者注意投资风险，谨慎投资。 

 

问题二、请对你公司对外发布的涉及区块链的信息进行自查并列示，包括

但不限于公司公告、互动易中对投资者提问的回复、机构及个人投资者调研、



公司董监高接受采访等方式发布的信息，并说明是否存在违反公平披露的情形。 

回复如下： 

经公司全面自查，公司于 2018年 1月 16日在互动易平台回复投资者提问时

涉及区块链的信息，如下表所示： 

提问日期 互动易提问内容 回复内容 

2018 年 1月 12 日 

请问董秘，目前区块链概念已经进入

实际应用初期，公司作为数字营销龙

头又是广告行业，区块链技术应该有

许多作为才是，公司有无借助区块链

进行发展的想法？或者尝试项目？ 

您好！公司积极关注区块链技

术的应用与发展，根据行业领

域特点围绕自身业务进行相

关的拓展和研究。感谢关注！ 

2018 年 1月 14 日 
请问贵公司有没有区块链这方面的技

术储备和应用？ 

您好，公司目前在区块链领域

具备相关技术，通过自主研究

及第三方合作的方式进行区

块链领域的布局。感谢关注！ 

2018 年 1月 15 日 

众所周知，省广股份近年来与微软、

百度等互联网巨头战略合作，深耕大

数据提升营销和服务水平。请问公司

是否有能力将大数据和区块链技术相

结合，开创和升级数字营销模式，从

而早日实现千亿市值目标？ 

您好！公司积极关注区块链技

术的应用与发展，根据行业领

域特点围绕自身业务进行相

关的拓展和研究。感谢关注！ 

2018 年 1月 15 日 
公司有没有通过区块链技术来提升公

司的竞争力？ 

您好！公司积极关注区块链技

术的应用与发展，根据行业领

域特点围绕自身业务进行相

关的拓展和研究。感谢关注！ 

除上述互动易中对投资者提问的回复，公司及公司董监高人员未对外发布任

何涉及区块链的信息，不存在违反公平披露的情形。 

 



问题三、你公司认为应予说明的其它事项。 

回复如下： 

经公司全面自查，公司无其他应予以说明而未说明事项。 

 

 

特此公告 

 

 

广东省广告集团股份有限公司 

董   事   会     

二〇一八年一月二十二日 




